



錦ヶ丘小だより

令和4年9月26日発行
仙台市立錦ヶ丘小学校
校長 菅原 弘一
児童数 1027人
【7号】

コミュニティ・スクールが目指す子供の姿「変化の激しい時代をたくましく、しなやかに、共に生きる錦の子」
協働型重点目標 「学校・家庭においてたっぷり時間を確保し、読書に親しむ～読書を介した対話の推進～」

「ノーメディア」から「ウィズメディア」へ

8月26日と27日の2日間、山形市をはじめ山形県内数カ所を会場に、日本PTA全国研究大会が開催されました。この大会は、日本PTA東北ブロック研究大会も兼ねており、本校PTAが東北ブロックでの表彰を受けるということもあって参加してきました。開校以来、新設校として創意工夫を凝らしながらPTA活動を進めてきたことが認められての表彰だと思います。この間、錦ヶ丘小学校PTAの活動に尽力された皆様、全ての会員の皆様、本当におめでとうございます。これからも、子供たちの健やかな成長のために力をお貸しください。保護者の皆様、地域の皆様と共に教育活動の充実に力を尽くしていきたいと思っております。

さて、大会期間中、様々な団体の実践発表があったのですが、私は、寒河江市の小中学校による「市内小・中学校PTA統一テーマ『ウィズメディア運動』の取り組み」という発表を聞いてきました。子供たちをメディアから遮断するような「ノーメディア」という考え方から、メディアとの関わりはもはや不可避であると考え、「メディアリテラシー」を育み、「メディア・コントロール」ができるような、賢いメディアの使い手に育てるといった考え方には、共感するところがありました。

もはや、学校によっては、子供たち自身がInstagramで学習成果を発信するようなことも行われています（北海道羅臼町立羅臼小学校）。YouTubeには、学習に役立つ動画も多く、動画を視聴しているということだけをとらえて、「動画は勉強の邪魔だ」と言うわけにもいきません。InstagramもYouTubeも、今の子供たちにとっては、身近にあって当たり前のツールなのです。昭和生まれの私にとっては、いささか怪しげに見える動画やSNSですが、それを、見せない、使わせないとってもうまくいかないわけです。むしろ、SNSのようなコミュニケーションツールを、「遊び」ではなく「学び」に使う経験をたくさん積み重ねることができるようになっていくことが大事なのではないかと思っています。（それをどのように進めるか、課題は大きいのですが）

そうした経験を、ある程度安全に行うことができるように、GIGAスクールの環境整備は行われています。フィルタリングソフトによって危険なサイトへのアクセスを遮断したり、心配されるような言葉でインターネットの検索をしたりしていないか見守りを行っています。心配な行動が記録された時には、教育委員会から学校に知らせがあり、ご家庭にも連絡することになっています。

ネットワークにアクセスできるツールは、家庭の状況により、GIGAスクールの端末のみではなく、スマートフォンやゲーム機など様々あると思います。子供たちの安全で有用なネットワーク利用をご家庭でも見守っていただければと思います。やがて、DX（デジタルトランスフォーメーション）が実現する社会で活躍する子供たちです。賢いメディアの使い手として育てていきたいものです。



10月の主な行事予定



3	月	委員会活動	17	月	代表委員会
4	火	5年脊柱側弯症・運動器検診	18	火	2年火曜日の6校時限開始
		2-1,2-2,2-3町探検	19	水	短縮4校時限, 給食なし, 弁当なし
5	水	2-4,2-5町探検	20	木	6年天文台見学
7	金	1学期終業式, 全校5校時限	21	金	4年校外学習(蔵王方面)
8	土	図書館開放 9:00~11:00	24	月	クラブ活動
10	月	スポーツの日	26	水	就学時健康診断, 全校短縮3校時限
11	火	秋季休業日~12日			11:35完全下校
13	木	2学期始業式, 全校5校時限	28	金	避難訓練(火災)
14	金	防犯子どもを守ろうデー	29	土	図書館開放 9:00~11:00
		ミサイル対応訓練(業間)	31	月	委員会活動, 給食費振替日
15	土	家読の日			

※スクールカウンセラー来校日: 10/5(水), 19(水) 御希望の際は教頭まで御連絡ください。(職員室 022-395-5582)
 ※19日, 26日は, 学校は給食弁当なしですが, 児童館のお子さんは弁当持参になります。御留意ください。

1年遠足「八木山動物公園」 2年天文台学習 3年オンライン社会科見学 4年天文台学習 5年防災林学習



6年社会人講師講座



6年陸上記録会



流れ星交流会



交通安全「登校指導」 ありがとうございます！

たくさんの地域の皆様や保護者の皆様に, 子供たちの見守りをいただけており, 感謝しております。「小さい子供たちが車道を歩いている。」「登校時刻になったが, 遊んでいる様子だ。」等の声も寄せられ, 学校でも指導しています。秋の交通安全「登校指導」など, 今後とも見守りやお声掛けをよろしくお願いいたします。

錦ヶ丘小学校 PTA の皆様, 表彰おめでとうございます。

これからも, どうぞ
よろしくお願いいたします。



季節の変わり目です。お子さんの生活リズムをご確認願います。

朝晩涼しくなってきましたが, 子どもたちは, 気候や気圧の変化などでもイライラするなど, 落ち着かなくなることがあります。こうした変化に対応する心身を育てるためには, 生活のリズムがとても大切です。学校で子どもたちの話を聞くと, 「ゲームをしていた。」「寝不足だった。」という声が聞かれることが多くあり, 学校でも声掛けを続けています。

御家庭でも, 次の2点について, もう一度お子さんと確認してくださいますようお願いいたします。

- 十分な睡眠時間が確保できているか。(スマホやゲームを布団に持ち込んでいませんか?)
- メディア接触の時間が長くなっていないか。(時間を親子で決めて守れるようにしましょう。)

<お知らせとお願い>

○10月の「家読(うちどく)の日」は, 10月15日(土)です。御家庭で読書に取り組んでみてください。○日が短くなってきました。帰宅時刻の学校の約束は, 17:00(~10月), 16:30(11月~2月)です。

学校でも指導していますが, 安全に気を付けて帰宅するよう, 見守りやお声掛けをよろしくお願いいたします。

○最近, クマ出没ニュースが頻繁に聞かれ心配しております。そこで, 専門家の方を招いて, 朝の全校放送で「クマ被害に遭わないためのお話」をしていただきました。クマは, 臆病なのでびっくりすると身を守るために襲ってくるそうです。林ややぶの近くの道を通らないこと, 万が一通る時には音を出しクマを逃がしてから通ること, 活動が活発になる朝晩に気を付けること等を教わりました。御家庭でも十分に気を付けてお過ごしください。

